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速度激情之外更需“持久力”

□ 见习记者 王葳然

本报讯 3 月 21 日至 23

日， F1 中国大奖赛在上海国

际赛车场举行， 最终， 迈凯伦

车队包揽前两名。 本届赛事，

嘉定警方联合多部门， 构建全

方位、 立体化安保体系， 确保

赛事期间 20 多万观众的安全

观赛与交通有序。 记者也前往

上海国际赛车场， 跟随嘉定警

方进行采访。

开赛第二天， 车迷刘先生

不慎遗失身份证， 鉴于看台与

失物地点相距较远， 警方决定

采用无人机运送的方式将失物

归还。 “上午我们执勤期间，

有热心观众向我们求助， 称捡

到一张身份证， 希望帮忙找到

失主， 经过研判， 我们决定采

用无人机接力的方式， 将身份

证送至高校派出所， 随后通知

失主前往派出所领取。” 在 H

区执勤的嘉定公安分局江桥派

出所所长乔贝对记者说道。

当日上午的赛程结束后，

失主刘先生到达派出所， 领回

了身份证。 “今天比较热， 我

脱外套的时候身份证不小心掉

出来了， 后面我自己也发现了

也很着急。” 刘先生对记者说

道， “因为是实名制购票， 所

以警察很快就给我打电话了，

让我到派出所来取， 很感谢。”

此外， 今年安保工作还增

加了新挑战。“今年赛事期间，

恰逢清明祭扫的首个周末高

峰，车流出现叠加。警方通过高

速匝道快速疏导、 周边路口分

流等举措， 科学规划观赛入场

车流与短途接驳扫墓客流路

线， 并组建两轮摩托机动处置

小分队进行巡线疏导。”嘉定公

安分局指挥中心民警朱启帆介

绍道，“警方应用无人机， 实时

掌握赛场内外人流、车流动向，

并与地面警力形成联动机制，

无人机通过高空视角快速识别

交通拥堵等异常情况， 指挥中

心即时调度警力处置， 大大提

升处置工作效率。 ”

记者了解到， 智能机器人

与机器狗也首次参与巡逻工

作， 通过多视角画面传输和信

息研判， 协助警方做好赛事安

保工作。同时，嘉定警方重点在

车手入场区、各看台观众区、出

入通道等部位强化值守， 并在

场外车辆进出道路、 停车场附

近进行24小时动态管控。 在大

客流集中散场时，警方通过“拉

链式”放行、进出轨交站点分区

蓄流等措施疏导人流， 并在散

场高峰时段设置8道“人墙闸

口”和10条蓄流缓冲通道，确保

观众安全、迅速离场。
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F1中国大奖赛昨完赛 上海警方为赛事护航

机器人机器狗首次参与安保巡逻

图为“机器人警官” 带领警察在街头巡逻 通讯员 焦刚 摄

  在引擎的轰鸣声中， 上

海国际赛车场 （下简称 “上

赛场”） 再次成为全球赛车

迷的焦点。 这场全球顶级赛

事不仅是速度与极限的竞技

场， 更是促进文体商旅展深

度融合、 激发城市经济活力

的 “超级引擎”， 撬动城市

经济高质量发展的新路径。

然而， 当 F1 热潮逐渐退去，

轰鸣声之外， 我们不得不深

思： 如何持续发力， 促进消

费， 以赛兴城， 为上海打造

全球著名体育城市助力， 促

进文体商旅展协同发展？

数据显示 ， 2023 年上

赛场使用率仅 33%， 年维护

成本高达 6000 万元 ， 高昂

的赛道使用费、 仅向专业车

手开放的限制， 以及经营模

式的单一化， 都是制约其进

一步发展的瓶颈。 这座曾以

“中国唯一 F1 赛道” 傲视全

球的场馆， 正面临一场更激

烈的 “突围赛” ———如何将

顶级的赛道资源转化为可持

续的城市动能？

近日， 上海市人大代表

金银淑提出 “降门槛、 拓开

放、 多元化” 建议， 正是对

上赛场困境的精准把脉。

对于场馆此前在亲民

化、 多元化方面的不足， 久

事公司与市体育局迅速响

应 。 2025 年 ， 久事公司将

优化 “圈速榜 ” 等 C 端产

品， 并与专业机构合作开展

卡丁车培训。 这些举措不仅

降低了赛道体验的门槛， 更

让普通市民有机会近距离感

受赛车文化的魅力。 同时，

上赛场还引入了新能源品牌

活动 、 骑行盛典等跨界项

目， 以及音乐嘉年华、 电音

节等大型演出， 实现了从单

一赛道利用向文体旅融合的

华丽转身。

市体育局的回应则更加

侧重于赛事引流与产业联

动。 通过协调更多中小型赛

事入驻上赛场， 并构建安全

保障机制支持公众开放 ， 市

体育局旨在通过赛事活动带

动周边餐饮 、 住宿 、 文旅消

费等产业的发展 。 这种以赛

兴城的思路 ， 不仅能够有效

提升上赛场的综合效益 ， 更

能够为上海打造全球著名体

育城市提供有力支撑。

F1 的激情数日 ， 终要回

归 365 天的长效运营。 在笔者

看来 ， 上赛场的潜力 ， 在于

让更多人从 “围观者 ” 变为

“参与者 ”。 要降低赛道 “仰

望感”， 增强消费 “渗透力”，

要在亲民化 、 多元化方面做

出更多努力 ， 让国际顶配资

源真正服务于城市发展与市

民生活 。 同时 ， 亲民年卡 、

普通爱好者体验专业赛道等

举措， 都是提升赛道使用率、

促进消费的有效途径 。 上赛

场应借鉴这些成功经验 ， 进

一步降低赛道使用门槛 ， 吸

引更多普通爱好者参与其中。

上赛场还应加强与周边地区

的联动发展 。 通过构建完善

的交通网络 、 提升周边地区

的配套设施和服务水平 ， 吸

引更多游客前来观赛、 旅游、

消费 。 这样不仅能够提升上

赛场的综合效益 ， 也能够为

周边地区的发展注入新的动

力。

F1 中国大奖赛的 “流量

效应” 已突破单一赛事范畴，

向城市全域延伸 。 在 “流量

效应 ” 之外 ， 更需要 “持久

力” 和 “长尾效应”。 通过逐

步开放赛道 、 引入多元化产

品 、 构建产业生态 、 加强亲

民化与联动发展等措施 ， 上

赛场完全有潜力成为促进消

费、 以赛兴城的重要平台。

这场改革 ， 不仅关乎一

座赛场 ， 更映射着一座超级

城市如何以体育为支点 ， 撬

动消费升级与全球影响力 。

希望能够让更多人感受到 F1

的魅力 ， 同时也向世界展示

上海作为国际大都市的活力

与创新。 记者 陈颖婷

已婚又结婚 只为骗取彩礼？
一审认定诈骗 二审改判重婚罪

■ 详见B3


